

Als er sich wieder ein Bißchen erholte, aber dem Tode schon ins grinsende Antlitz blickte, verlangte er, daß seine Nichte Sara durch einen Eilboten aus der Stadt geholt werde. Diese kam nach wenigen Stunden voll des aufrichtigen Mitleids herbei und traf den Oheim bereits in den letzten Zügen. Er konnte nur noch vor Zeugen erklären, daß Sara seine einzige Erbin sei, und ihr flüsterte er in das Ohr: „in diesen Säcken wirst Du in Summa in Gold- und Silbermünzen sechzigtausend Gulden C. M. finden!“ —

Die zerrissene Familie.

Um eine riesige Macht zu stürzen, bedarf es einer riesigen und nachhaltigen Anstrengung verbündeter Kräfte und zugleich auch günstiger Zufälle, welche der Himmel wie ein Ohngefähr eintreten läßt. So ist die Riesenmacht Napoleons I. durch den unglücklichen Feldzug in Rußland (1812) mehr durch Feuer (Moskau), Frost und Hunger, als durch das Schwert des Feindes zwar tief erschüttert, aber keineswegs gebrochen worden. Ein zermalmender Schlag, aber dennoch kein tödtlicher, ward ihm für das kommende Jahr vorbehalten, durch die große Völkerschlacht bei Leipzig nämlich, wo die Allirten, von dem österr. Oberfeldherrn F. Carl von Schwarzenberg (von 16. bis 18. Oktober 1813) einen vollständigen Sieg über diese Weltzeipel erran-